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Joselillo 
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     Quince años de alternativa son los que ha cumplido este 
matador de toros. Espejo donde mirarse para todo aquel que 
quiere ser torero por su dedicación, afición y sacrificio desde 
becerrista. No ha sido fácil aguantar el camino, a pesar de ello, lo 
ha conseguido. Todo ello, ha hecho que podamos ver hoy en día a 
un torero maduro para matar cualquier tipo de corrida y ser capaz 
de triunfar con ellas. 

"VALLADOLID TIENE SU 
TORERO"
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     Forjado en la dureza de esta profesión, la pasada temporada, 
puso su nombre en alto con una seria e importante corrida de 
Cuadri en Cortegana (Huelva) cortando tres orejas y avisando del 
gran momento en el que se encuentra.  
    
     Conversamos con el torero en una sincera entrevista que nos 
concede, con la amabilidad y cercanía, características de 
Joselillo.
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     José, quince años de matador de toros, hecho difícil de 
alcanzar. Sin duda, uno de los sueños cumplidos de cuando 
empezabas. Sí, muy contento de que, por suerte, van pasando los 
años y sigo disfrutando de la profesión. Sigo haciendo lo que me 
gusta y, sobre todo, todavía queda mucho por decir y mostrar. 
Creo que van a venir años muy buenos de madurez y que la 
gente va a ver una evolución y un poso distinto. 
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     Después vino una etapa con caballos que te curtió muchísimo, 
con novilladas muy fuertes y de muchos encastes. Sí, la verdad es 
que llevé una trayectoria un poco a la antigua. Fue una etapa de 
novillero más larga de lo habitual. Pisé todo el valle del Tiétar, 
zonas duras de Madrid y Guadalajara. Todo esto me sirvió de cara a 
prepararme para la alternativa. Son sitios que o sobrevives y tiras a 
delante, solucionando los problemas, o te quitan del medio. Estoy 
muy orgulloso de los pasos que di y de los que aprendí tanto. 
 
     José, la llamada para tu debut de novillero en Madrid, imagino 
que sería una gran sorpresa, ¿cómo lo recuerdas? Estaba en clase 
y vi la llamada, pedí permiso para salir a llamar y, según me lo 
dijeron, entré, cogí las cosas y ya no volví hasta después de 
Madrid. Esto ocurrió seis días antes y si no te pilla entrenado y 
mentalizado no tienes tiempo para prepararte. Siempre he estado 
listo para cuando sonara el teléfono. 

   Empezaste de muy niño, ¿cómo 
fueron esos inicios? Muy bonitos 
porque los vives con la misma 
ilusión que se viven las cosas 
ahora pero, con otra inocencia, 
con la mirada de un niño que 
sólo ve las cosas buenas. Son 
años preciosos. Todo es nuevo y 
maravilloso. Luego, ya vas te-
niendo consciencia de lo que es 
la vida y la profesión.    
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     Tu alternativa en Valladolid fue especial. Muchos aficionados 
te conocían y te habían seguido desde pequeño y se sintió el 
cariño que te tienen tus paisanos. Sí, un día muy bonito. Tuve la
suerte de cortarle dos orejas a un toro y salir a hombros que es un 
sueño el día de tu alternativa, sobre todo sentir el cariño de la
gente. Siempre me he sentido querido en mi tierra y, cada vez que 
he toreado, incluso lejos de aquí, siempre se presenta algún 
aficionado de la zona. Es un orgullo que sigan confiando en mi y, 
por supuesto que no les voy a fallar.
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     Valladolid es tu plaza, José. Tu última tarde fue con una 
corrida de Victorino en 2015 y le cortaste dos orejas. Siempre 
que has ido has triunfado con tardes muy importantes. Muchos 
aficionados piden tu nombre en los carteles. Algo justo y 
merecido. Aquella fue de las tardes de más entrega y esfuerzo en 
Valladolid. La corrida no fue fácil y fue importante arrancarle las 
orejas ha ese tipo de toros. Por suerte, me han podido ver en 
muchas versiones mías. La entrega por ejemplo en ese día. 
También días de torear animales bien y como a mi me gusta. La 
verdad que ha sido una plaza en la que siempre he puntuado y he 
salido a hombros muchas veces.  
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     Madrid, Pamplona y plazas como Valladolid, en las que has 
triunfado y has entregado tu sangre en ellas, es para estar 
orgulloso que hayas entrado y de qué forma en ese tipo de 
aficiones. Son los pilares de mi trayectoria. Es donde más me han 
hecho emocionarme y mejor me he sentido. Son plazas a las que 
siempre estaré agradecido y donde siempre voy a dar todo lo que 
tengo y ojalá quede en el recuerdo de mucha gente.
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     Imagino que te queda una cuenta pendiente en estas tres 
plazas y que, por justicia, tienes que volver. Sí, mi trayectoria en 
estas plazas creo que ha sido impecable. Luego, por cir-
cunstancias de la profesión y de la pandemia, ha retrasado todo 
pero, estoy seguro, de que pronto volveré a estar ahí. Creo que 
hice méritos para ello y, cuando vuelva, que sea para dar un 
golpe  en la mesa.
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   José, para muchos hay algo tan importante o más que el torear 
que es ganarse el respeto y reconocimiento de aficionados y 
profesionales, ¿eso lo tienes ganado?. Es muy importante sentir 
que a uno lo respetan, que vean que eres buen profesional y que 
dedicas tu vida al toro. Gracias a dios, sí que lo siento en los 
aficionados y compañeros.
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     Eres un torero que sabe de la dureza del toro. Te han dado 
fuerte los toros y además, desde novillero sin caballos, siempre 
son inoportunas pero, alguna más que otras, como la cornada de 
Cenicientos. Es cierto que, para que te pegue una cornada un toro, 
hay que tener suerte en todo, hasta para eso en el momento que te 
la dan. Como dices, la de Cenicientos, vino el día anterior a torear 
en Madrid La Virgen de la Paloma que es una fecha muy 
importante, el 15 de agosto. Son cosas que duelen pero que 
forman parte del toreo y que hay que asimilarlas como tal.
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   Año tras año se ve a un Joselillo que crece, más poderoso pero 
que, también, busca torear profundo y despacio. Uno busca 
siempre eso profundidad y alargar más los muletazos. Siempre 
lo he buscado y no es fácil encontrarlo pero, con los años, se va 
sintiendo un poco más a gusto y vas consiguiendo cosas. No se 
deja de aprender en el toreo y es en lo que trabajo día a día. 
  
   Lo difícil es hacerlo sin torear lo que a uno le gustaría, lo que 
conlleva que sea un trabajo de compromiso y autoexigencia con 
uno mismo muy fuerte. Por supuesto, claro que no es fácil. Sólo 
te queda crecer en el día a día y en el campo. Es un trabajo 
psicológico importante para conseguir esa evolución y luego, 
también es verdad que, ciertas corridas de toros, muy pocas 
veces, te dejan desarrollar el toreo como tu sientes. 
  
   Tras dos años por la pandemia sin torear, lo de Cortegana con 
esa gran corrida de Cuadri y tres orejas, ha tenido que ser una 
inyección de moral y una reafirmación para esta temporada. 
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      Fue una tarde muy ilusionante por muchos motivos: casi dos 
años sin vestirme de luces por la pandemia. La corrida era de 
Bilbao, fuerte y todo salió bien. Corté tres orejas y pude torear 
como buscaba. Fue una tarde de reafirmación personal como 
dices que, a pesar de la pandemia, he crecido psicológicamente y 
soy mucho más fuerte, viendo que el trabajo diario y el esfuerzo 
da su resultado. 
 
     Toreros tan honrados y que no se dejan nada en cada tarde, 
como Joselillo, son muy necesarios para la fiesta. Ni el toreo ni 
los aficionados podemos permitir no aprovechar a estos toreros. 
Valladolid necesita a Joselillo para devolver la ilusión de los 
aficionados y Joselillo por sus méritos propios necesita a 
Valladolid para demostrar que es capaz de ello, como tantas 
tardes ha hecho. 
  
    
  
 
 

 El toreo tiene que 
ser justo y premiar 
el triunfo. En 2015 
triunfó con una 
corrida de Victorino 
y, hasta hoy, no ha 
podido ser pero, 
Valladolid este año 
tiene que ser el que 
aupe en volandas a 
su torero para las 
ferias. 
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"No se deja de 

aprender en el toreo 
y es en lo que 

trabajo día a día"
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Domingo 
 Siro
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   Merecido es el descanso del guerrero que, tras tres mil paseíllos, 
ha decidido irse en silencio haciendo poco o casi nada de ruido, 
dejando un hueco en el toreo difícil de llenar. La pasada feria de 
Salamanca recogió su penúltima ovación en La Glorieta, tras un 
tercio de banderillas del toro "Pregonero" de Núñez del Cuvillo y 
actuando a las órdenes del diestro José María Manzanares. 

"UN EJEMPLO PARA EL TOREO"
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     Seguirá recibiendo ovaciones pues ha ganado, tras una vida 
dedicada al toro, todos los homenajes y reconocimientos posibles. 
Pertenece al barrio salmantino de Chamberí, lugar donde se 
encontraba la Escuela de La Capea, un sitio emblemático por la 
importancia que tuvo en el toreo salmantino en aquella época. 
Allí comenzó Domingo, a la corta edad de ocho años, su andadura 
en el toreo. Ingresaría, posteriormente, en la Escuela Taurina que 
formó la Diputación de Salamanca y consigue posicionar su 
nombre entre los alumnos más destacados de su promoción.
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   Torea bastantes novilladas por la provincia y alrededores lo que 
le lleva a debutar con caballos. La dificultad en este escalafón 
para torear hace que decida hacerse banderillero para poder 
seguir con su pasión y amor al toreo. Rápidamente empezó a 
destacar en la profesión ya que siempre ha sido un ejemplo de 
superación y de no conformarse para seguir creciendo como 
torero. 
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   El 29 de septiembre de 
1990 hace su primer 
paseíllo a las órdenes de 
Rui Bento en un festival 
en Salamanca. Al año 
siguiente, la que sería 
su primera temporada 
completa como bande-
rillero, toreó 110 festejos 
y, en 1992, ya entró a 
formar parte de la 
cuadrilla del maestro El 
Niño de la Capea, veci-
nos y compañeros de 
aquella placita de 
Chamberí.

     Desde ahí hasta la fecha han pasado treinta años. Treinta 
temporadas que han valido para que el nombre de Domingo Siro 
esté en el pedestal de esos toreros de espejo para cualquier 
amante del toreo. Innumerables son los toreros que han querido 
contar a su lado con Domingo. Un torero, sobre todo, con raza y 
corazón que siempre ha destacado en los momento más 
difíciles y con los toros más complicados. Ahí vemos la mejor 
versión de este torero al que nunca se le ve en apuros y aporta
esa tranquilidad y orden tan necesarias en el ruedo.
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     Ha pisado las plazas más 
importantes del toreo y, 
como siempre se dijo: "Ha 
recorrido la península unas 
cuantas veces". Unos núme-
ros al alcance de muy pocos; 
actuaciones que quedarán en 
el recuerdo de muchos afi-
cionados.
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 Estos momentos perdurarán en la memoria, no sólo de su plaza 
y de su afición que conocían perfectamente las condiciones de 
este torero, sino de todo aquel que haya tenido la suerte de verlo. 
Se ha ganado el cariño, respeto y agradecimiento tanto de 
profesionales como de aficionados. Conoce el triunfo y lo bueno 
de la fiesta, también, ha vivido la dureza y el dolor del toreo en 
sus carnes. Una vida por y para el toro que queremos reconocer 
y agradecer por todo lo que ha conseguido y aportado a nuestro 
toreo castellano.
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Pablo 
Jarami�o
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"LA RAZA DE UN NOVILLERO"

     Este novillero salmantino ha sido una de las sorpresas del 
pasado circuito con picadores de Castilla y León. Debutaba con 
caballos en Arenas de San Pedro cortando tres orejas en un día 
de compromiso y mucha presión para el joven. Se clasificaría 
para las semifinales y ha dejado entre los aficionados las ganas 
de seguir viéndole. Hablamos de un novillero en novillero con 
raza y disposición delante de los animales lo que hace que 
conecte muy rápido con los tendidos.
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     Torero de mano baja y trazo largo y profundo, ha ido creciendo 
cada una de las tres tardes que ha hecho el paseíllo esta 
temporada. Hijo del buen banderillero David Sánchez y sobrino del 
matador de toros Juan del Álamo, Pablo ha vivido y sentido el 
toreo en su casa desde bien pequeño. A los ocho años ingresa en la 
Escuela Taurina de Salamanca   y al año siguiente ya ve por pri-
mera vez los ojos al animal, sería en la finca ganadera de Los 
Trompas. Se presentó en público en una clase práctica a los 14 
años en la localidad salmantina de Linares de Riofrío.
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     Su primer novillo lo lidia 
como finalista del histórico 
Bolsín de Ciudad Rodrigo. 
Sería en Burgos en el coso de 
El Plantío donde trenzaría por 
primera vez el paseíllo 
vestido de oro y cortaría una 
oreja. Aquí comenzaría una 
etapa corta pero intensa y 
fructífera en la que Pablo ha 
ido creciendo y madurando 
su forma de concebir el toreo. 
Peñaranda de Bracamonte, 
Albacete, Palencia y Dax 
(plaza de primera categoría 
francesa) lo avalan. En 2020, 
en plena pandemia, participó 
en el primer circuito sin 
caballos de Castilla y León.
Tarde importante en cuanto a 
calidad y triunfo  que le sirvió 
para participar en la fase 
clasificatoria del certamen 
celebrado este año en Ba-
dajoz. No era fácil la papeleta 
pero, Pablo, la superó con cre-
ces y consiguió entrar en los 
carteles.
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 Hablamos con el torero sobre como lo ha vivido y como ha 
afrontado este año en el nuevo escalafón. 
 
   Pablo, ¿qué te ha aportado tu etapa en la escuela? La escuela me 
ha aportado todo lo que sé. Ingresé desde muy pequeño y me 
enseñaron la técnica, mis primeros tentaderos y novilladas. Le 
debo toda mi corta carrera, me sirvió de mucho y estaré 
agradecida toda la vida a ella.
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   La figura de tu padre es clave también. Sí, la verdad que siempre 
he entrenado con él desde pequeño. Me aporta muchas cosas: 
tanto la sabiduría que da estar toda la vida en esto, como que me 
haga ver todas las cosas bonitas como duras de ésta profesión. 
También mi tío me ha influido mucho. 
  
     En Badajoz, en la clasificatoria para el circuito, ya marcaste lo 
que podías dar después. Sí, era una oportunidad muy importante 
para mí, ya que están las cosas tan difíciles para debutar y más 
para hacerlo con fuerza. Este circuito tenía mucha importancia, 
había que ir a darlo todo, fui con la mente fría y a tirar para 
adelante con lo que fuera. Sobre todo quería que se viera ganas y 
ambición, que es lo que finalmente se vio.
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     En tu debut en Arenas, a parte de muchas cosas, se vio, sobre 
todo, un novillero que quería y que apretó en todo momento. Sí, yo 
sabía que, técnicamente, había novilleros más preparados que yo 
pero, no quería que fuera una excusa, tenía que usar mis armas que 
eran ganas y ambición para demostrar que quería estar en este 
circuito y en el nuevo escalafón. 
 
   Después vendría Sahagún, una tarde muy completa de principio 
a fin. Fue una tarde muy bonita para mí, dos encastes muy 
diferentes, con el de Santa Coloma fue muy bravo y embistió muy 
despacio. Me dejó un gran recuerdo. 
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     Medina del Campo tam-
bién vio al novillero enra-
zado pero capaz de torear 
despacio y profundo. Era la 
última tarde y había que 
apretar. Con el del Pilar salió 
bueno y pude estar bien. 
Pero, sobre todo, con el de 
Galache que ha sido uno de 
los novillos que mejor he 
podido torear y demostrar 
mi toreo y lo que quería 
enseñar en este circuito. 
 
 El resumen de tu tempo-
rada ha sido positivo y se te 
ha visto a gusto con el 
cambio al utrero. Sí, era un 
paso más y sabía que lo 
tenía que afrontar como 
fuera. He tirado de corazón 
y    no lo he notado tanto. Ha 
podido quizá más la ilusión 
y las ganas. La verdad es que 
ha sido una temporada bo-
nita para mí que no olvidaré. 
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     Cómo afrontas esta nueva 
etapa. Como siempre. Sé que 
ahora está todo un poco más 
difícil pero es una lucha más 
constante y cada vez más com-
plicada. Eso sí, afronto    la 
nueva temporada con mucha 
ilusión y ganas de poder seguir 
disfrutando de esta profesión. 
    Salamanca, entre otras, ima-
gino que es uno de los sueños 
por cumplir a corto plazo. 
Hacer el paseíllo en mi tierra es 
un sueño que tengo pendiente 
y ojalá se cumpla pronto y que, 
cuando llegue, que sea capaz de 
aprovecharlo. 
     
      Un novillero lleno de raza y 
de ilusión, capaz de trasmitirlo 
y que busca interpretar el toreo 
con un trazo largo, profundo y 
poderoso.  Tiene todo lo que los 
aficionados buscamos en un 
novillero y que, además de lo 
que es hoy en día, nos ilusiona 
todo lo que nos deja ver de 
cada a un futuro.
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"Hacer el 
paseíllo en 
mi tierra es 
un sueño que 
tengo 
pendiente"  
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ANTONIO PALLA
"LA NOBLEZA DE LA BRAVURA"

   En la salmantina comarca de Ledesma, 
concretamente en el municipio de Cam-
pos de Ledesma, pastan en la finca de 
nombre Gusende Moscosa, los toros de 
Don Antonio Palla, el cual nos recibe con 
una extraordinaria amabilidad y cer-
canía que es de agradecer. Hombre de 
campo, apasionado del toro y del toreo, 
que decidió dar un paso más en su 
afición conformando una ganadería. 
Ingresó en la asociación de criadores de 
toros de lidia en el año 1993.

 
 36



     En el año 2000 se deshizo de 
todo lo que tenía para comprar 
un lote de vacas a Jandilla, 
propiedad del gran ganadero 
Borja Domecq y un semental de 
nombre Pasajero, un toro que 
se convertiría en una de las 
claves en el principio de esta 
ganadería, por la des-
cendencia que ha dejado. Pos-
teriormente adquiere más va-
cas y sementales siempre de la 
misma ganadería, Jandilla, 
hasta conformar las 200 vacas 
de vientre, número que ha 
mantenido hasta la actualidad, 
un síntoma de la exigencia de 
este ganadero en la selección 
de las madres en los tentaderos.
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   Hablamos de un tipo de toro bajo y corto de manos; serio pero 
con expresión de nobleza y bien proporcionado. Un animal que 
proporciona el triunfo a los toreros pero que, igual que da, pide 
y exige, lo cual hace que sea un toro perfecto para el afi-
cionado. Junta transmisión y calidad, bravura y movilidad con 
nobleza, lo que sin duda vio el mercado francés el primero. 
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     En Francia debutaron con una 
novillada en Samadet y empezó 
un camino de triunfos por el país 
galo, Arlés y Bayona fueron 
testigos. En 2004 se indulta un 
novillo en la plaza de toros de 
Gerona, fecha importante para la 
ganadería, que confirmó que es-
taban en el camino correcto y que 
le llevaría a tomar antigüedad en 
Madrid en el año 2009.
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     Una ganadería que estos años siempre ha tenido una gran 
regularidad y que ha conseguido triunfos en plazas 
importantes, además, se encuentra en un buen momento. 
Prueba de ello son los dos festejos que hemos podido 
presenciar de esta ganadería en los circuitos de Castilla y 
León, Maello y Herrera de Pisuerga, con dos novilladas 
premiadas con la mejor ganadería. Dos muestras claras de lo 
que es esta ganadería, toro pronto y alegre en el caballo que 
permite la exigencia y duración del toreo que se requiere hoy 
en día por parte de los aficionados.
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   Para que se den estos triun-
fos y espectáculos es nece-
sario el gran fondo que tienen 
estos animales para ir siem-
pre a más en todas sus vir-
tudes. 
     No quisiéramos pasar por 
alto y además, agradecerles a 
la familia Palla, la gran apor-
tación a la tauromaquia en la 
que están contribuyendo a la
par que otros ganaderos. 
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     Realizan visitas guiadas
para enseñar al toro en su 
máximo esplendor y con 
las mejores atenciones en 
las que puede estar el rey 
de nuestra fiesta. Si tienen 
la oportunidad ¡no se lo 
pierdan!. Desde El Toreo 
Castellano reivindicamos 
y apoyamos a estas gana-
derías de las que tenemos 
que estar orgullosos como 
castellanos.
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Juan Pérez
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     Juan empieza a desarrollar muy pronto un toreo con mucha 
personalidad que busca la calidad y la clase. Esto le lleva, al año 
siguiente de su ingreso en la Escuela, a participar en el Bolsín 
Ciudad de los Almirantes (Medina de Rioseco), allí se enfrentaría 
por primera vez al animal.

"APUESTA POR EL TOREO  
 DE CLASE"

       La revolución taurina que está viviendo Palencia gracias a su 
Escuela Taurina, nos está dando nombres a los que tenemos que 
prestar atención y apoyar porque, están demostrando que, son el 
futuro ilusionante que esperaba esta provincia. Uno de los 
alumnos más destacados de la entidad es Juan Pérez, vecino de 
Venta de Baños, cuya afición le viene desde bien pequeño. De 
mano de su tío acudía a todos los festejos acontecidos por la zona. 
En 2017, con 15 años, decide dar el paso y se inscribe en la Escuela 
Taurina de Medina de Rioseco. Allí empezaría a conocer el toreo 
por dentro y tener una base sólida de interpretarlo.
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     Sería el 7 de septiembre del 
2019 en la plaza de Los Campos 
Góticos cuando, este joven 
novillero, veía su nombre 
anunciado en un cartel para 
lidiar un novillo de la ganadería 
palentina de Concepción Qui-
jano. Pasearía una oreja 
dejando un gran sabor de boca 
a los aficionados que ya 
empezaban a quedarse con las 
condiciones innatas de este 
torero. Seguidamente, se forma 
la Escuela Taurina de Palencia 
donde Juan ingresa como 
alumno. Gracias a la labor que 
está llevando a cabo la escuela, 
Juan, avanza a pasos muy 
rápidos y empieza a ganar en 
personalidad    y carácter de-
lante de los animales. La 
intensa preparación que rea-
lizan en el campo, por la falta 
de festejos y    la pandemia, le 
lleva a entrar en los carteles del 
Primer Circuito Sin Caballos de 
Castilla y León en 2020.
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     Debutaría vestido de luces en 
Fuentesaúco, actuando con Ma-
rio Navas y Juan Sagarra. 
Enfundando un terno nazareno 
y azabache, tuvo una actuación 
importante, consolidando las 
buenas condiciones que posee. 
Sólo la espada le privó de un 
triunfo mayor, paseando una 
oreja de mérito de un bravo 
animal de Ignacio López 
Chaves. El invierno del 2021, 
intenso y fructífero en cuanto a 
preparación, ha servido para 
encontrarnos con un torero mu-
cho más comprometido.        Dis-
puesto a no dejar pasar las 
oportunidades y que está pre-
parado para la exigencia que se 
les pide hoy en día a los 
novilleros, se clasificaría como 
finalista para el Certamen Villa 
de Ampudia. Allí se vio una gran 
versión de este joven, en una 
final reñida y de máxima 
disposición por todos los 
participantes.
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     El punto fuerte de Juan 
explotó el 6 de junio, nue-
vamente en la plaza de toros 
de Palencia, en una tarde 
redonda de un toreo de 
calidad y armonía, en la que 
convenció a una afición que 
le otorgó las dos orejas y el 
rabo a un novillo de Simón 
Caminero. Otra seria actua-
ción vendría en el Bolsín 
Sierra Oeste de  Madrid que 
se celebra en Cenicientos, 
ante un novillo de Herma-
nos Quintas. Después ven-
dría Barcarrota (Badajoz), 
donde la espada privó de 
alcanzar un triunfo impor-
tante con una destacada 
actuación a un encierro de 
Peñas Blancas. Cerraría el 
año en Olmedo ante un 
animal muy complicado de 
Cantoblanco. Aquí vimos el 
crecimiento de Juan que 
siempre estuvo por encima 
de su oponente. 
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     Este 2022 lo arranca en el emblemático Bolsín de Ciudad 
Rodrigo, cita importante para este joven por la gran 
relevancia    que supone triunfar en este Bolsín. Una temporada 
ilusionante y prometedora la que tiene por delante y en la que el 
nombre de Juan Pérez tiene que sonar con fuerza.
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Luis Rivero 
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"AFICIÓN Y GANAS DE SER"
   Nacido en Segovia, pero afincado en la localidad de San Rafael, 
Luis es uno de esos casos en los que el toreo entra en la sangre y 
en el alma sin saberlo ni darse cuenta. Desde casi en la cuna ya 
se quedaba quieto y atento a cualquier imagen taurina. Pocos 
casos hay que con sólo 3 años entren a formar parte de una 
escuela taurina, Luis es uno de ellos, fue en la Escuela Taurina de 
El Espinar, dirgido por el maestro Sánchez Puerto.

     Allí permaneció 
sin faltar ni un día 
hasta los 12 años, 
fecha en la que se 
cerró la Escuela. 
En su plaza en un 
tentadero público 
de la mano de ese 
pedazo de torero 
que es Sánchez 
Puerto, se pudo 
por primera vez 
delante de una 
becerra con tan 
sólo cinco prima-
veras cumplidas.
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   Sería en la finca Las Contentas, propiedad del matador de toros 
segoviano Emilio de Frutos, donde tendría la oportunidad de 
enfrentarse en solitario al animal. Desde el burladero, le 
observaban los participantes de aquel tentadero, ni más ni 
menos que los maestros Andrés Vázquez, Andrés Hernando y 
Sánchez Puerto.
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     Tras el cierre de la escuela y la falta de oportunidades por la 
zona, Luis no lo duda y se apunta a la Escuela Taurina de Madrid, 
ciudad donde estudia por la mañana y puede compaginarlo con el 
toreo. Ejemplo de afición y sacrificio la de este joven novillero. Su 
primer becerro vestido de corto lo estoquea el 9 de mayo de 2018 
en Valdetorres del Jarama cortando una oreja. Pero sería el 28 de 
Julio de ese mismo año, en San Rafael y alternando con el 
abulense Sergio Rodríguez, cuando vestiría el chispeante por 
primera vez. Dos orejas y gran impresión la que dejó ante sus 
paisanos, ante una novillada de Ceferino Capilla.
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     Tarde importante para la localidad y el toreo, que vería 
cumplir uno de los primeros sueños de su infancia. Acabaría 
este primer año con un festival en Villacastín haciendo el 
paseíllo entre Jesulín de Ubrique y el vallisoletano David 
Luguillano. Un buen año de rodaje que le valió para que muchos 
aficionados le conociéramos. En 2019, tras 11 clases prácticas, 
una tarde que marcó la temporada: dos orejas a un novillo de El 
Torreón en Robledo de Chavela. Este año quedó finalista del 
Bolsín de Ciudad de los Almirantes y el 19 de septiembre toreó 
en El Espinar en una tarde de reivindicación y ganas de querer 
ser torero, cortando una oreja dejando una  buena sensación.
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       Hablamos de un novillero 
preparado para metas y retos 
mayores, que se ha ganado 
por méritos y constancia su 
inclusión en el próximo cir-
cuito de nuestra comunidad; 
en el cual estamos seguros 
de que puede ser uno de los 
nombres que destaque y con-
venza a nuestros aficio-
nados.
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Alejandro 
Gimeno
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        Alumno de la Escuela Taurina de Salamanca, este joven, ha 
vivido y conocido la afición taurina en el núcleo familiar. El 2021 
ha supuesto su primera temporada como becerrista en la que ha 
evolucionado de forma clara y que supone el principio del camino 
a recorrer. Entra a formar parte de la escuela en el curso 2017 
demostrando afición y ganas de querer desde el primer día. Esto 
hace que acuda al campo con la escuela pronto y se vea un joven 
con ganas de hacer las cosas bien toreando despacio y templado.   
Participa en dos citas de relevancia para este joven novillero, dos 
tentaderos públicos: uno en Galinduste    y otro celebrado en la 
torera plaza de toros de La Glorieta.

"CON UN FUTURO IMPORTANTE"
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  Esta temporada 2021 ha sido la de su presentación en público. 
Estoquearía su primer becerro en Coria. En Ataquines cortaría 
dos orejas y un rabo dejando sensaciones muy buenas. Supuso 
que muchos aficionados que todavía no lo conocían lo 
descubrieran. Cerraría su primer año en Calzadilla cortando 
otras dos orejas y un rabo. Broche importante para esta 
temporada que seguro es el inicio de lo que esta por venir 
porque condiciones tiene para hacernos disfrutar.
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        S� quiere� aparecer e� nuestr� revist� est� e� e� siti� 
par� informart�. Ofrecem� l� garantí� d� t� espaci� 
reservad�.  
  
   

ANÚNCIATE
  T� espaci� publicitari� dentr� d� l� 

revist� � l� págin� web.

eltoreocastellan�@gmai�.co�

Contact� co� n�otr� si� compromis�.

Reseña�, festej� �  
 act� culturale�.

     S� quiere� qu� apar�c� t� reseñ�, t� pr�im� festej� � 
cualquier activida� relacionad� co� e� tore� sól� tiene� 
qu� ponert� e� contact� co� n�otr� � l� publicarem�. 
  
    Solicitan� má� informació� e� nuestr� corre�:
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https://eltoreocastellano.com/?wc-api=wc_stripe
https://www.instagram.com/eltoreocastellano/
https://twitter.com/CastellanoToreo


Ganadería de 
Antonio Palla


